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“我们这么一个制造大国，怎么可能

造不出让人心动的产品？我特别生气

‘到国外买电饭煲’的事情，这个事真的

刺痛了我的神经。我觉得很遗憾，同时

也很悲哀，中国没理由连个电饭煲都做

不好。”针对国人去日本哄抢电饭煲的现

象，发布会上，董明珠显得异常激动。

然而，国人出境疯狂购物现象远不

止于此：从智能马桶盖、电饭煲、奢侈品，

到指甲钳、电动牙刷、药品等产品，均成

为国人的心头爱。据媒体报道，2016年

春节，600 万出境过年的中国游客“刷

出”了境外消费900亿元人民币的新纪

录。作为中国制造业的领军人物，董明

珠对此深感痛心，“电饭锅和马桶盖并不

是复杂的技术，为什么消费者也要到国

外买？就是因为我们过去很多企业不讲

诚信，欺骗了消费者，让消费者对中国产

品的质量和信誉产生了怀疑”。

“某些企业为了追求短期利益，采

用技术造假、专利侵权等手段欺骗消费

者，甚至影响到整个行业，导致中国造

形象受损，国人对国货的信心也逐渐丧

失，不惜漂洋过海去国外购物。”董明珠

介绍说：“格力举办此次体验活动，就是

为了让消费者了解到中国也有好的电

饭煲，并以此为契机，重建国人对中国

造的信心。”

“东西好不好，现在企业说了不算，

消费者说了算，打死广告都没用。”吴晓

波一针见血的点出了董明珠此次举办

体验活动的真实目的。

董明珠与现场嘉宾的讨论如火如

荼，掀起了活动的一个小高潮，这时，一

股浓浓的饭香吸引了现场所有人的注

意。只见工作人员将 4 款不同品牌的

电饭煲煮好的米饭盛放在标有A、B、C、

D的四格器皿中，分配给现场每一位嘉

宾和媒体记者品尝。此外，试吃者还通

过董明珠自媒体公众号进行现场投票，

选出自己认为最美味的那一份。

经过第三方机构的统计，现场投票

的最终结果显示，格力大松 IH 电饭煲

以 31 票位列第一，甫一发布便受到体

验者的纷纷好评。

日前，中国质量协会为了向消费者

提供真实的产品和市场信息，对各大品

牌电饭煲展开了一次科学测评，此次亮

相的格力大松 IH 电饭煲也在测评之

列，并在营养测评方面领先同行业品牌

产品。“由于近年国人热衷于采购国外

产品，我们就想知道国外产品的质量真

的高于国产吗？调查中，我们不单纯以

主观评价为依据，而是严格依据国家标

准，按照科学的流程来抽样检测。结果

显示，格力大松 IH 电饭煲能很好地锁

住米饭的营养成分，其中关键营养指标

粗蛋白含量超出了国外的三个知名品

牌。”活动现场，中国质量协会全国用户

委员会部长李高帅发布《国内外电饭煲

营养指标对比测试报告》时介绍。

笔者了解到，格力大松电饭煲受到

好评的背后是强有力的核心科技作为

支撑。此款产品最突出的是IH电磁加

热技术，其通过磁力线的高频磁场环绕

金属锅体来产生电流，进而产生强大的

火力、热传导力和优秀热对流使锅体立

体发热来实现蒸煮功能，且具有升温

快、控温强的特点。在立体加热情况

下，热量可以迅速穿透米芯，让每一粒

米都受热均匀，使做出来的米饭更加香

甜软糯。

“为了做出好吃的米饭，近三年来，

我们做了大量的蒸煮实验，光实验室用

掉的各种米就多达4.45吨”，格力的技

术人员告诉笔者。

体验活动结束之后，董明珠现场宣

布举行大松 IH 电饭煲义卖活动，所筹

款项将全部捐赠给社会公益机构“免费

午餐”。在接受笔者采访时，董明珠笑

着说，“担当社会责任是最灿烂的企业

文化，格力不仅要专注产品研发，提振

中国造，还要最大程度的发挥社会价

值，回馈社会。”

你还会不相信中国造吗？今天，格

力为中国造做了最佳范本，也用实际行

动让国人重振信心。“提升中国造的水

平是我一生的追求，为了让中国人不用

到国外去买电饭煲，格力始终坚持核心

科技和原创设计，用品质卓越的产品打

动消费者，让国人爱上中国造，才能让

世界爱上中国造”，董明珠坚定地说。

格力在京举办“大松电饭煲万人体验行动”发布会

3月8日，格力电器在北京举办了“董明珠自媒体上线暨格力大松高端电饭煲万人体

验行动”新闻发布会，全国人大代表、格力电器董事长董明珠对外宣布，由她亲自创办的

自媒体平台——“董明珠自媒体”当天正式上线，同时，她还邀请现场嘉宾以及参与发布

会的媒体记者一起“吃饭”。引人注目的是，去年因发表《去日本买只马桶盖》受克强总理

接见的中国著名财经作家吴晓波重磅出席，资深媒体人秦朔、依文集团董事长夏华女士、

中国企业家杂志社社长何振红女士、中国质量协会全国用户委员会部长李高帅先生、新

华社新媒体中心总编辑陈凯星先生、新华社瞭望智库总裁《财经国家周刊》常务副总编辑

吴亮先生也亲临现场，为中国造建言献策。

为什么要创办“董明珠自媒体”？

“互联网是工具，制造业才是一个国家

实体经济的基石。”这是董明珠过往在各种

不同场合对互联网属性的定论，自然也是

“董明珠自媒体”的创办基石。

“只有格力肯定是不够的，中国应该有

更多的优质产品向世界推广和展示，才能更

快更好更有效地让世界爱上中国造，而互联

网是一个更有利于推广和展示中国造，并且

迅速积聚影响力的工具平台。”发布会上，董

明珠毫不掩饰创办“董明珠自媒体”的雄心

壮志：这并不是董明珠的个人展示窗口，而

是站在了时代的高度上，团结中国企业家和

有识之士，凝聚力量，平等交流，共同发展，

携手为中国造摇旗呐喊的网络发声筒。

董明珠对自己的这个自媒体也有着清

晰的定位：社会各界精英人士的互动交流

平台，成为“企业家 IP”、“中国造 IP”。她

说，“欢迎所有支持中国造的人来互动交

流，咱们一起为‘让世界爱上中国造’建言

献策，助力越来越多的中国造走向世界。”

笔者了解到，“董明珠自媒体”将率先

在“两微一端”登台亮相——即微信、微博

和今日头条客户端。正式上线后的“董明

珠自媒体”，除了为优质中国造的企业和产

品鼎力发声外，她还将自己多年在战略、管

理、技术、营销的经验及家国责任的观点和

感悟以新颖的互联网形式与用户分享，并

且将会定期在线上与“董明珠自媒体”的关

注者进行交流互动。

“董明珠自媒体”还将在微信公众号开

通线上“明珠商城”。与企业色彩浓厚的格

力商城不同，“明珠商城”并不只推广和售

卖自家的格力产品，而是眼光更为开阔长

远：选择和发掘所有值得让世界爱上的优

质中国造产品。同时，培养和输送“中国

造”人才的“明珠学院”也一并启动，这是

“董明珠自媒体”在线上内容之外的另一重

大手笔，也是她所期望“董明珠越多越好”

的承诺实践。

“未来，希望‘明珠商城’成为优质中国

造产品的首发平台。”董明珠信心满满，“要

让全世界知道，‘中国制造’四个字，完全能

够获得应有的尊重和荣誉。”

做“企业家IP”，让世界爱上中国造

专注核心科技擎起中国造大旗

发布会现场，董明珠和吴晓波等嘉宾对话中国造。
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摆脱“急诊不急”窘境，医院要先尽责
□郭文斌

因胸闷心慌，陕西勉县男子汤润武

去勉县医院看病，没想到急诊科医生先

让心电图室做检查。然而，心电图室医

生却迟迟不见，直到等待了 18 分钟后，

病人栽倒在地医生才赶来。不幸的是汤

润武却因“室颤”不幸身亡。（3月15日
《华商报》）

到了医院挂了急诊，却在等医生的

过程中，白白浪费掉了宝贵的 18 分钟，

结果就死在医院中，这让人痛心，也再次

显现出医院“急诊不急”的窘境。改变医

院“急诊不急”究竟有多难？

心脏骤停虽然是不可预料的突发状

况，但医生如果能够及时施救，想必不至

于丢掉生命。可急诊医生当时并没有马

上采取相应的措施，也没有陪同病人，而

心电图室的医生恰巧又不在。从中不难

发现医院存在种种问题：其一，急诊医生

显得不够专业，急诊医生是全科医生，一

般情况下由经验丰富、责任心强的医生

承担，这位急诊医生恐怕存在“专业问

题”；其二，是医院人员不够的情况，既然

是急诊值班，心电图医生不该离开岗位；

其三，医院应急程序欠完善，急诊医生一

发现病人的情况紧急，应该第一时间召

唤心电图医生，专人陪同做检查等等。

这几个问题归结起来是医院的管理问

题。然而，面对患者死亡，医院并没有反

思自己的管理问题，而只是强调事故属

于意外，索赔可走司法途径 。

急诊患者等医生死亡再显“急诊不

急”，而解决之道，则要先从医院抓起，医

院的管理完善了，才能使急诊医生不再

出现工作纰漏，从而能够最大程度地保

证患者的生命安全。

WEI SHENG YIN微声音

女子偷同学1毛钱内疚40多年
现拿1万元求原谅

浙江诸暨施女士小时候家里穷，她偷了

同学徐广红的1毛钱，买烤饼吃。徐广红哭

着寻找，但她没勇气承认。40多年来，她一

直感到愧疚，四处打听。近日，她终于找到

徐广红，见面就塞给她1万元，连声道歉。徐

坚决不肯收，说同学情更可贵。@人民日报
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